
 
 

Vœux du Président : 
Désinformation ! 

 
A Palaiseau, le président a déclaré que la CFDT prônait une politique de développement par centre, 
contrairement à lui qui prônait une vision globale. 
Il a surenchéri à Châtillon, en ajoutant que la CFDT et la CGT prônaient le déménagement de 300 
personnes à Toulouse. 
 

NI LA CFDT, NI LA CGT N'ONT DEMANDÉ LE DÉMENAGEMENT DE 300 PERSONNES À TOULOUSENI LA CFDT, NI LA CGT N'ONT DEMANDÉ LE DÉMENAGEMENT DE 300 PERSONNES À TOULOUSENI LA CFDT, NI LA CGT N'ONT DEMANDÉ LE DÉMENAGEMENT DE 300 PERSONNES À TOULOUSENI LA CFDT, NI LA CGT N'ONT DEMANDÉ LE DÉMENAGEMENT DE 300 PERSONNES À TOULOUSE    
 
Ces affirmations sont totalement infondées, mensongères, calomnieuses et particulièrement indignes d’un 
président de l’ONERA ! 
 
Il y a dans cette annonce du Président une volonté évidente de nuire en essayant de dresser le personnel 
contre la CFDT et la CGT. 
 
Aucun élément ne lui permet de formuler ces affirmations.  Au contraire, dernièrement, lors de la 
consultation sur le COM, la commission économique du CCE a présenté un document de 30 pages 
(http://iris.onera/cce/cr-cce.html) relatif à ce que pourraient être les objectifs et les moyens de l’ONERA 
pour les 5 années à venir.  
 
Parmi les objectifs proposés est écrit « … que l'ONERA mène son activité de recherche en développant des 
partenariats, à l'international, à l'échelon européen, à l'échelon national et ... à l'échelon régional. ». 
 
A la lecture de ce document, on comprend bien qu’il ne s’agit pas d’un développement site par site, mais 
d’un renforcement de partenariats dans toutes les régions, avec d’autres laboratoires, les établissements 
d’enseignement supérieur et les industriels.  
A l’heure où les établissements de recherche sont menacés, il est nécessaire de se rendre incontournable, 
voire indispensable à l’activité des autres. Ces partenariats sont des ancrages pour éviter de dériver ou de 
disparaître ! 
 
Si par ses affirmations mensongères, il dénature le contenu de cette présentation, par ailleurs approuvée par 
les représentants du personnel, c’est probablement parce que le CCE a montré les carences du COM proposé 
par le Président. Le CCE a, ainsi, apporté des propositions et des réponses aux questions auxquelles le 
Président, lui-même, n’a pas daigné répondre. 
 
Enfin, il feint de ne pas comprendre le fonctionnement des instances représentatives du personnel parce que 
cette expression n’est pas celle des syndicats CFDT et CGT, mais celle d’élus au CCE (même s’ils sont 
issus de la CFDT et de la CGT) qui participent à la réflexion collective sur l’avenir de l’ONERA. Il est vrai 
que si notre Président daignait participer aux réunions avec les élus, il saurait davantage ce qu’est un 
représentant du personnel. 
 
Encore une fois, cette opération de désinformation est indigne d’un président de l’ONERA. En s’attaquant 
ainsi aux représentants du personnel, en cherchant à les mettre en porte à faux vis-à-vis du personnel qu’ils 
sont censés représenter, il démontre que, pour lui, ce personnel, tout juste bon à être manipulé et 
instrumentalisé, ne compte finalement pas. 


